

Engagement retten - Keine Kürzungen in den Freiwilligendiensten!

Einsatzstellen-Statement

Welcher Mehrwert entsteht für Ihre Einrichtung durch den Freiwilligendienst?

In der Straßensozialarbeit ist es für uns immer wieder eine Herausforderung die Interessen und Bedürfnisse der jungen Menschen zu verstehen und kommunizieren zu können. Eine junge Freiwillige in unserem Team kann uns dazu regelmäßig Ihre Sicht und Ihren Einblick geben, sodass wir möglichst nah an den Lebenswelten der jungen Menschen bleiben können. Zum anderen ist eine Freiwillige für uns eine große Entlastung und Unterstützung in der Arbeit. Viele Aufgaben kommen auf ein kleines Team und das Engagement, die Motivation, die die Freiwilligen mitbringen gibt dem gesamten Team jedes Jahr auf Neue einen neuen Ansporn.

Welche Chancen bieten Freiwilligendienste für die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen?

Wir bieten den Freiwilligen in unserer Arbeit einen Blick auf die Engpässe in unserem Sozialsystem. Straßensozialarbeit ist das unterste Netz, dessen Notwendigkeit auch ein Symbol für eine Gesellschaft sind, die prekäre Lebensbedingungen billigt und fördert. Die Freiwilligen lernen in einem Jahr eine Menge über die Arbeitsweisen im sozialen Sektor und die Prinzipien der Sozialen Arbeit. Sie erlangen ein Verständnis für gesellschaftlich marginalisierte Gruppen und deren Lebenswelten.

Mit der Möglichkeit eigene Projekt in unsere Arbeit einzubringen, lernen sie zusätzlich eigenverantwortlich an zielgruppenrelevanten Themen zu arbeiten.

Welche Veränderungen können Freiwilligendienste auf gesellschaftlicher Ebene herbeiführen?

Die Freiwilligen leisten einen freiwilligen Dienst an der Gesellschaft, indem Sie sich in zugegeben schlechten finanziellen Bedingungen viel Arbeit leisten. Sie hören anderen jungen Menschen bei Ihren Problemen zu, helfen Ihnen Projekte zu organisieren und mischen sich in die Stadtgesellschaft ein. Nicht selten übernehmen Sie dabei ein Mandat für Ihre Generation. Eine Stimme, die sonst fehlt, eine demokratische Gesellschaft aber braucht. Zudem sind viele kulturelle, politische und soziale Einrichtung schlichtweg auf die Arbeit der Freiwilligen angewiesen, Freiwilligkeit ist und bleibt aber keine Selbstverständlichkeit.

Straßensozialarbeit Jena Stadtmitte West des Drudel 11 e.V.

Ludwig Hettmann

Straßensozialarbeiter